

## **Einfach dabei sein – fair und bezahlbar**



Außerordentliche Bundesdelegiertenkonferenz  
Berlin, 26. Januar 2025

Antragsteller\*in: BAG Arbeit, Soziales, Gesundheit  
Beschlussdatum: 05.01.2025

### Änderungsantrag zu WP-01-K2

**Von Zeile 569 bis 570 einfügen:**

Anspruch nehmen und miteinander kombinieren können, zum Beispiel in Form eines Pflegebudgets.

Ein Miteinander von professionellen Anbietern, Ehrenamtlichen, privaten Netzwerken und Familien ist nötig, um unterstützende Strukturen zu schaffen. Eine sektor- und trägerübergreifende Pflege im Quartier ist notwendig zur Sicherung einer humanen und selbstbestimmten Pflege. Den Fachkräftemangel wollen wir durch Ausbildung, Qualifizierung, Umschulung und Zuzug aus dem Ausland beheben. Die Anerkennung ausländischer Berufsabschlüsse muss dafür vereinfacht werden.

### Begründung

Den Pflegebedarf werden wir in Zukunft nur durch ein gutes Zusammenwirken von professioneller Pflege mit ehrenamtlicher Arbeit in der Nachbarschaft und sozialen Netzen im Quartier bewältigen können. Zudem müssen wir die Sektorengrenzen von Angeboten (ambulant/stationär) lockern oder aufheben, um lebensnahe und zeitgemäße Angebote vor Ort im Quartier anbieten zu können. Hier ist auch die trägerübergreifende Zusammenarbeit wichtig. Der Fachkräftemangel in der Pflege bleibt ein großes Problem und ist vielfach Ursache dafür, dass sich die Pflegeinfrastruktur und Angebote nicht weiterentwickeln können. Deshalb muss dieses Problem hier mit angesprochen werden.